



LA TECNOLOGÍA ES CLAVE, PERMITIENDO TRANSFORMAR DATOS EN ACCIONES:

La cruzada de dos fundadoras por abordar la violencia escolar a tiempo mediante análisis de datos e IA

Edumokia School busca reducir los tiempos de respuesta y optimizar la gestión del clima escolar.

SOFÍA MALUENDA

Como una solución para reducir los tiempos de respuesta en el abordaje de la violencia escolar y optimizar la gestión del clima escolar fue concebido Edumokia School, una plataforma digital para la salud mental escolar que comenzó a operar en octubre del año pasado. Su funcionamiento se basa en el análisis de datos del comportamiento de estudiantes de entre 10 y 18 años a través de evaluación de riesgos psicosociales asistida por inteligencia artificial, para ayudar a colegios, familias y empresas (de gestión escolar) a reducir los tiempos de respuesta en el abordaje de la violencia. Esto, en línea con su compromiso de garantizar entornos escolares seguros.

Marielys Navarro Gallo, CEO de Edumokia School —quien cofundó la *startup* junto a Rut Martínez, CTO— explica que la plataforma, a través del uso de análisis de datos e inteligencia artificial, permite transformar datos en acciones “para detectar alertas tempranas, facilitar la ejecución de intervenciones oportunas, ayudar en la aplicación de protocolos, mejorar el bienestar socioemocional y mental de los estudiantes de forma accesible a través de recursos educativos y aumentar la corresponsabilidad de las familias para mantener un clima escolar positivo”.

Así, reitera la emprendedora, “el objetivo final de Edumokia School es transformar datos en acciones, ayudando con ello a potenciar la prevención en salud mental desde las comunidades educativas para proteger el futuro de niños, niñas y adolescentes; y así no sufran por trastornos mentales en su vida adulta”.

“Un entorno escolar positivo es decisivo para el bienestar mental y emocional de una persona, a lo largo de toda la vida. Sin embargo, hoy vivimos un contexto que está socavando la salud mental de más de 900 millones de estudiantes alrededor del mundo, y es que en las



Marielys Navarro (CEO) y Rut Martínez (CTO), fundadoras de Edumokia.

escuelas 6 de cada 10 estudiantes protagonizan actos de violencia entre pares o contra docentes; siendo esta cifra 8 de cada 10 en Chile”, asegura la ingeniera de formación y agrega que el rol de la tecnología es clave, ya que puede dar soporte a la toma de decisiones.

MÁS DE 700 ALERTAS TEMPRANAS

A la fecha, su solución ha sido usada en tres colegios, donde, a través de pilotos técnicos, han podido evaluar su producto e ir adaptándolo a las necesidades de potenciales clientes. Adicionalmente, están en conversaciones con una empresa de *software* de gestión para colegios. Y, a través de alianzas estratégicas, están trabajando colaborativamente con academias y fundaciones.

“Hemos impactado indirectamente a una comunidad educativa de 2.100 estudiantes, con más de 300 usuarios. Hemos evaluado más de 70 indicadores claves, recomendado 5 intervenciones preventivas en estudiantes, entregado más de 20 reportes de evaluación y detectado más de 700 alertas tempranas

en ámbitos familiar, social, de autoimagen, virtualidad, sexualidad e ideación suicida”, asegura Navarro.

Por ahora, la Región Metropolitana es el foco principal de su operación, pero también han realizado actividades en Nuble. “Soñamos en grande y trabajamos paso a paso cumpliendo hitos y adaptando nuestro *roadmap* cuando es necesario”, dice la emprendedora.

Partieron adjudicándose un fondo de Corfo y también fueron beneficiadas con el programa de pre-aceleración de AvantLab, dice. Además, fueron seleccionadas por el programa de Mujeres Empresarias para levantamiento de capital, esperando con ello tener las herramientas necesarias que les ayuden en el segundo semestre de este año a poder concretarlo.

“Superar la resistencia a la implementación de la tecnología para mejorar la gestión del clima escolar es un desafío, y aunque es comprensible que surjan preocupaciones y obstáculos en el camino, desde nuestro equipo estamos convencidos de que invertir hoy en bienestar estudiantil es sembrar para el futuro”, dice la CEO.